

Prie en Chemin dans Marseille avec le jardin des migrations au MuCEM

« Le MUCEM ? Une main tendue, une empathie avec celui qui le visite » (Rudy Ricciotti, Architecte du Mucem)

Inauguré en 2013, le Musée des Civilisations et de la Méditerranée, autrement dit MuCEM, est situé face à la mer, lieu d'échange entre l'Europe et la Méditerranée. Les façades de dentelle de béton et de verre privilégient la transparence et l'ouverture. Premier musée dans le monde dédié aux cultures méditerranéennes, il est un lieu de vie, ouvert à tous.

Se rendre sur le lieu

Dans un premier temps, je me dirige vers le jardin des migrations. L'accès y est gratuit. Vous pouvez faire PAUSE sur l'application et y revenir une fois arrivé sur le lieu et bien installé.

Mise en présence

Je trouve un lieu dans le jardin des migrations. Je me dispose à recevoir cette prière avec tout ce que je suis : ma vie, mon corps, mes pensées. Au nom du Père, et du Fils et du Saint Esprit. Amen.

Référence du passage biblique

Pierre Claverie, dominicain français, évêque d'Oran a été assassiné le 1er août 1996 et béatifié avec le groupe des martyrs d'Algérie le 8 décembre 2018. Voici un extrait de son ouvrage : Humanité plurielle

Passage biblique

« Quoi de plus nécessaire et de plus urgent aujourd'hui que de créer ces lieux humains où l'on apprend à se regarder, à s'accueillir, à collaborer, à mettre en commun les héritages culturels qui font la grandeur de chacun... Chacun porte, il est vrai, un message, une vérité, une conviction qu'il cherche à faire partager... Nous sommes bien des étrangers les uns pour les autres. Il serait illusoire de penser que nous pourrions atteindre immédiatement l'humanité commune, dépouillée de ses marques historiques charnelles, concrètes. Et cependant, nous pressentons bien que ces marques ne doivent pas nous enfermer dans nos particularismes. [...] S'agissant de Dieu nous savons pourtant bien qu'il est infiniment au-delà de tout ce que nous pouvons en concevoir et que nous n'avons jamais fini de Le découvrir. S'agissant de l'homme, nous savons un peu mieux maintenant que le miroir brisé de nos identités doit être reconstitué pour refléter l'homme parfait. Dès lors l'étranger revêt une importance vitale pour chacun. Je sais bien qu'il y a des équilibres à respecter et des conditions objectives à créer dans les domaines économique et social pour que la relation aux autres soit positive et n'entraîne pas l'agressivité et le rejet. Sans idéalisme et avec persévérance, notre foi en un Dieu qui est entré dans l'humanité nous pousse à y créer les conditions de la rencontre et de la fraternité universelle non pas au-delà de nos différences mais avec elles. »

Pierre Claverie op, Humanité plurielle p 282 à 285

Point de prière

Je relis lentement ce passage. Je goûte les phrases, les idées avancées. Je les laisse faire leur travail en moi.

Introduction à la deuxième écoute

J'écoute à nouveau ce passage, comme si je le découvrais pour la première fois.

Invitation à une prière personnelle

À la fin de ce temps de prière, je m'adresse au Seigneur avec simplicité. Je peux lui confier la ville de Marseille, kaléidoscope de l'humanité unie dans sa diversité, ou bien l'humanité qui avance peu à peu vers un visage plus ajusté, reflétant le Christ.

Notre Père

Notre Père qui es aux cieux,
que ton nom soit sanctifié,
que ton règne vienne,
que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel.
Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour.
Pardonne-nous nos offenses,
comme nous pardonnons aussi
à ceux qui nous ont offensés.
Et ne nous laisse pas entrer en tentation,
mais délivre-nous du Mal.

Amen